
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  الكویت عقارات شركة
 والمستثمرین المحللین مؤتمر
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 شركة عقارات الكویت  

 مؤتمر المحللین والمستثمرین

2024 ثالثالربع ال  

 

یسعدنا جدًا أن نستضیف الیوم مؤتمر المحللین والمستثمرین  ھیرمیس.-أنا شذى شاكر من المجموعة المالیة مساء الخیر.   شذى شاكر: 
 :اسمحوا لي أن أقدم المتحدثین في مؤتمر الیوم لشركة عقارات الكویت.  2024من عام  الثالثلتحلیل نتائج الربع 

 

 نائب رئیس مجلس الإدارة والرئیس التنفیذي  -البحر السید طلال جاسم  

 

 الإدارة المالیة  –نائب رئیس  -السید ماھر سمیر خلف 

 

 مدیر علاقات المستثمرین  -السیدة أوراد العنزي 

 

. كما جرت  2024مساء الخیر ومرحبا بكم في مؤتمر المحللین والمستثمرین لشركة عقارات الكویت للربع الثالث من عام   أوراد العنزي: 
العادة في مؤتمراتنا السابقة، سنبدأ أولا بعرضنا التقدیمي ثم نفتح المجال للاسئلة والاجوبة. قبل أن نبدأ، أود أن ألفت عنایتكم 

من عرضنا التقدیمي الیوم، الذي قد یحتوي على معلومات تطلعیة قائمة على توقعات الشركة  إلى صفحة "إخلاء المسؤولیة" ض
وتقدیراتھا، وتخضع ھذه التوقعات والتقدیرات والتنبؤات الواردة ھنا لمخاطر وشكوك معینة قد تؤدي إلى اختلاف النتائج  

 . 2لیة" الكاملة في الصفحة رقم "إخلاء المسؤو الفعلیة. لذا، أود ان أحیلكم إلى صفحة

 

 .4ھو موضح في الصفحة رقم دعونا نبدأ عرضنا التقدیمي الیوم بالتطورات الرئیسیة للشركة والأداء المالي كما 

 

، استمرارًا للزخم الإیجابي الذي بنتھ شركة 2024یسعدنا أن نعلن عن نتائجنا المالیة القویة للربع الثالث وتسعة أشھر من عام  
أحرزت الشركة تقدمًا كبیرًا نحو إكمال مشاریعھا محلیًا ودولیًا مع تنمیة قاعدة أصولنا عامًا    .عقارات في السنوات الأخیرة
ملیار دولار ونتوقع أن ینمو ذلك بشكل أكبر على مدى السنوات القلیلة القادمة وخاصة    1.5بعد عام. تعادل أصولنا الیوم  
على سبیل المثال، أكبر مشروع لدینا قید التنفیذ ھو تلال الطي، مشروعنا السكني في الشارقة،   حجم المشاریع التي نطورھا.

 .دأ تسویق وحدات المشروع في الشھرین المقبلیننحن حالیًا في مرحلة التصمیم وتطویر البنیة التحتیة وسنب

 

ملیون دینار كویتي  21.2، فقد نمت الایرادات التأجیریة من  2024انتقالا إلى بیاناتنا المالیة للأشھر التسعة الأولى من عام 
. كما نما صافي 4و  3%، ویرجع ذلك بشكل أساسي إلى إدراج دوموس  14.5ملیون دینار كویتي، بنسبة نمو    24.3إلى  

وعلى الرغم من أن أسعار الفائدة لم تنخفض كما كان متوقعًا على نطاق واسع، وارتفعت  .%9.7دخلنا من الإیجار بنسبة  
% في صافي الربح حتى الآن،  11.3% مقارنة بالعام الماضي، إلا أننا حققنا نموًا بنسبة  25تكالیف التمویل لدینا بنسبة  

ویرتبط العامل الرئیسي  ن العام الماضي.الفترة م  ملیون دینار كویتي لنفس  9.9ملیون دینار كویتي، مقارنة بـ    11لیصل إلى  
 .في نمو صافي الربح بإعادة تصنیف أرض تلال الطي الواقعة في الشارقة، من عقارات استثماریة إلى عقارات تجاریة



كما نما صافي   %. 29.2والآن، وفیما یتعلق بأرقام الربع الثالث، فقد سجلنا أیضًا نموًا في إیرادات الإیجار، بزیادة قدرھا   
ملیون دینار   1.1وأخیرًا، لدینا صافي الربح للربع،   % مقارنة بنفس الفترة من العام الماضي.36.7إیراداتنا بمعدل أعلى بلغ  

 .كویتي، وھو أقل من العام الماضي ویرجع ذلك بشكل أساسي إلى زیادة تكلفة التمویل خلال الفترة

 

 .ننتقل الآن إلى الشریحة التالیة، وھي میزانیتنا العمومیة

ملیون دینار كویتي في   199ملیون دینار كویتي مقابل    223نحو    2024بلغ إجمالي الدین في نھایة الربع الثالث من عام  
وتبلغ نسبة الدین إلى الأصول   %.14الفترة بمعدل أعلى بلغ  %، في حین نمت أصولنا خلال  12العام الماضي، بزیادة قدرھا  

ونحن على ثقة بمستویات دیوننا   ، وھو أمر طبیعي في قطاعنا، نظراً لحجم المشاریع التي قمنا بھا في السنوات الأخیرة.0.5
وفي الواقع،   .ومن الواضح أن أصولنا تتوسع بمعدل أسرع من دیوننا الحالیة، وخاصة عندما نقارن نمو أصولنا بزیادة الدیون.

ملیون دینار كویتي على مدى السنوات الأربع   100حتى الیوم، فقد أضفنا أكثر من    2020عند مقارنة قاعدة أصولنا من عام  
والجدیر بالذكر أن إجمالي حقوق الملكیة لدینا نما بنسبة  الماضیة، مما یؤكد على موقفنا المالي القوي ومسار النمو المستمر.

 .% خلال الفترة23لة بلغت مذھ

 

 .كانت ھذه لمحة سریعة عن أداء شركة عقارات الكویت المالي، وفیما یلي نستعرض تحدیثات الأعمال والمشاریع قید التطویر

أظھر سوق الكویت ربعًا آخرا من الأداء القوي والمتسق، حیث حافظت عقاراتنا على معدلات إشغال عالیة وحققت إیرادات  
 .تأجیریة مستقرة

أما فیما یتعلق بآخر مستجدات الأعمال ھنا، فقد كان أداء فندق شاطئ أرابیلا والرقعي تاور في الكویت متوافقاً مع ظروف  
كما أكملنا الجزء التجاري من مجمع الرقعي وبدأنا بالفعل في التأجیر، ومن المقرر افتتاحھ   سوق قطاع الضیافة في البلاد. 

 .في المستقبل القریب

ویجري العمل على انشاء مشروع إسكان العمال في سبحان، ویتقدم وفق الجدول الزمني المعد لھ، ومن المتوقع الانتھاء منھ 
 .2025بحلول نھایة عام 

 

 انتقالا إلى محفظتنا العقاریة في دولة الإمارات العربیة المتحدة. 

وقد حصلنا على الموافقة   .جاھزة للعمل بكامل طاقتھا، مما یعزز نمو دخلنا من الإیجار  4إلى    1أصبحت مباني دوموس من  
 .2025ومن المتوقع الانتھاء من المشروع بحلول دیسمبر   ، حیث تم الانتھاء من الطابق الأرضي بالفعل.5لبدء بناء المبنى  

نحن الآن في المراحل النھائیة من  تحدثت في وقت سابق عن أكبر مشروع لدینا قید التنفیذ في الشارقة، وھو تلال الطي.
عملیة التقدیم وحصلنا على معظم التصاریح اللازمة من السلطات المعنیة. وفي الوقت نفسھ، نقوم حالیًا بإنھاء تسعیر المقاول 

 .ونتوقع أن نبدأ مرحلة المبیعات قریبًا

  2024بدأ البناء في أبریل من العام الماضي وبحلول سبتمبر   في میامي،  ”First Residences 501“بالنسبة لمشروع  
 .%، لذا نحن سعداء بالتقدم المحرز حتى الآن ونتوقع اكتمالھ بحلول نھایة العام المقبل72اكتمل بنسبة 

نحن فخورون بالنتائج والإنجازات التي حققناھا حتى الآن، ونتطلع إلى الحفاظ على ھذا الزخم   بھذا نختتم تحدیثاتنا الفصلیة.
 الإیجابي للفترة المتبقیة من العام. 

 

 

 



  

بھذا نختم    .نود أن ننتھز ھذه الفرصة لنشكركم جمیعًا على حضوركم ھذه الجلسة وسنفتح الباب لأیة أسئلة قد تكون لدیكم
 . مؤتمر الیوم. شكرا لكم جمیعا على الحضور

 

مربع الدردشة، أو یمكنكم استخدام خاصیة إذا كان لدى الحضور أي سؤال، یمكنكم كتابتھ في   .شكرًا على العرض التقدیمي المحاور: 
رفع الید للتحدث. لدینا سؤال في مربع الدردشة من أحمد العیني. "ھل یمكنك التعلیق على السوق الكویتیة، ھل ھناك أي  

 مؤشرات على إصلاح الإسكان لتحفیز المطورین من القطاع الخاص وحل النقص في الإسكان؟" 

 

 .فقط امنحنا لحظة بینما نقوم بتحدیثھ نعتذر، لا نرى السؤال یظھر في مربع الدردشة الخاص بالأسئلة والأجوبة.  أوراد العنزي: 

 

 ھل یمكنك إرسال السؤال إلى الجمیع؟ ھل ترون السؤال الآن؟    المحاور: 

 

حسنًا، أستطیع أن أرى السؤال، "ھل یمكنك التعلیق على السوق الكویتیة؟ ھل ھناك أي مؤشرات على إصلاح الإسكان لتحفیز   أوراد العنزي: 
المناقشات جاریة حول زیادة مشاركة القطاع الخاص في ھذا     "المطورین من القطاع الخاص وحل النقص في الإسكان؟

 .لمعالجة ھذه القضیة ولم یتم تحدید أي شيء بعد  على القوانین ذات العلاقةالمجال ولكن كما نعلم، ھناك حاجة إلى تعدیلات 
لكنني أعتقد أن الأمور تتقدم بالفعل إلى الأمام فیما یتعلق بالمناخ السیاسي في الكویت ونتطلع إلى المشاركة في معالجة تحدیات  

 الإسكان عندما تتاح الفرصة. 

 

 ھل ترغبون في تقدیم أي ملاحظات ختامیة؟  .لیس لدینا أسئلة في الوقت الحالي  .شكرا جزیلا لك المحاور: 

 

 .شكرا لكم جمیعا لحضوركم المؤتمر للربع الثالث أوراد العنزي: 
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